

Diario de Yucatán

yucatan.com.mx

Calificación en riesgo

Señalan factores que cambiarían la perspectiva del país

Viernes, 10 de junio de 2016 -

CIUDAD DE MÉXICO El elevado crecimiento de la deuda que se ha presentado en este sexenio, riesgos en el crecimiento económico y la falta de aplicación del marco jurídico son los principales factores de preocupación que podrían cambiar la calificación de México, afirmó Eugenio López, director general de Fitch Ratings México.

En conferencia de prensa, el directivo señaló que actualmente la calificación del país se mantiene en BBB+ con perspectiva estable, a pesar del complicado escenario que se afronta en la economía mundial.

“Tener una perspectiva estable con este escenario es una belleza”, dijo el directivo.

Para la agencia, aún no hay fecha para dar a conocer cambios en la calificación de México; sin embargo, destacó que continuamente se evalúa el desempeño de las condiciones.

“Nos preocupa el nivel de deuda. Va creciendo y si el gobierno mexicano no es capaz de enfrentar ese casi 50% de deuda como proporción del PIB podría preocupar. El crecimiento económico si por alguna circunstancia externa veamos un crecimiento económico mucho menor de lo que hemos tenido podría ser otro elemento”.

Sobre la posibilidad de que haya una nueva ley anticorrupción en el país, Fitch explicó que en la medida que puedan cuantificarse sus efectos en el país se evaluará el fortalecimiento del marco jurídico.

Por su parte, de acuerdo con “El Financiero”, el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela, afirmó que pese a la volatilidad que se registra, México tiene un acceso a los mercados financieros internacionales muy favorable, prueba de ello es la colocación de bonos Samurái, cuya emisión contó con muy buena aceptación.

En el marco del Foro Fortaleciendo la Responsabilidad Hacendaria y el Manejo de la Deuda, organizado por la agencia calificadora Fitch Ratings, Aportela Rodríguez indicó que ayer se terminó el programa de financiamiento externo de este año con la colocación de bonos Samurái, en donde “sin duda la gente que pone su dinero en el país es la que ve las fortalezas en México y puede compararnos con otras economías”.

Por ese motivo, comentó, hoy amanecí contento por la emisión, ya que se alcanzaron las tasas de interés más bajas que haya obtenido el Gobierno Federal para emisiones en cualquier moneda. Lo que pone de manifiesto la confianza de los inversionistas en la conducción de las finanzas públicas y en el manejo macroeconómico del Gobierno Federal.

Por la mañana, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó mediante un comunicado que a través de la emisión de bonos Samurái se colocaron 135,000 millones de yenes japoneses (aproximadamente mil 250 millones de dólares) en cuatro bonos a plazos de 3, 5, 10 y 20 años.

La transacción explicó la dependencia se llevó a cabo “en condiciones favorables para el Gobierno Federal, ya que la demanda fue superior a 180,000 millones de yenes, lo que representa 1.3 veces el monto emitido. Las tasas de interés de los bonos emitidos el día de hoy, con vencimientos en 2019, 2021, 2026 y 2036, son 0.40%, 0.70%, 1.09% y 2.40%, respectivamente”.

En esta emisión el Gobierno Federal introdujo por primera vez en sus contratos de deuda externa en yenes las nuevas cláusulas de acción colectiva (CAC's) y pari passu adaptadas al mercado japonés.